



松波中通信

〒927-0602 能登町字松波 16-26
TEL 0768-72-0004 fax 0768-72-2059

松波中学校

検索

令和6年
9月30日発行

一人一人の活躍が、強い絆に ~体育祭スローガンより~

「繋げ！Open the way × Go for it」は、生徒が決めた本年度の体育祭のテーマでした。生徒自らが「友達や家族、そして地域の方々と繋がり、自分たちの道を進むんだ！」と強い意志を感じました。スローガンのとおり、赤団・青団それぞれ一致団結して勝負に臨み、最後には円陣を組んで、みんなが強い絆で結ばれたと感じることができた体育祭でした。また、平日にもかかわらず、たくさんの保護者や地域の皆様が応援してくれたことも、生徒たちのエネルギーになりました。

「PTA競技の二人三脚や南中ソーランでのおうちの方々参加のサプライズが嬉しかった」と、生徒は振り返りで書いていました。事前準備や当日の片付けも協力いただき、本当にありがとうございました。



友だちを応援する声【認め合い】、団の勝利のために一生懸命競い合い、そして一番いいパフォーマンスをしたいと真剣に演技する姿【高め合い】に、胸が熱くなりました。閉会式では新谷PTA会長さんから「明日からのエネルギーを子どもたちからもらいました。」と言葉をいただき、生徒たちは自分たちの頑張りがたくさんの人を元気づけることができるんだ、と実感できたと思います。今回の体育祭で生徒が得られた様々な力を、さらに大きくしなやかに一人一人の今後の活躍に向け、全教職員で取り組んでいきたいと思います。変わらぬご支援を重ねてお願い申し上げます。

校長 岡本 智子

オリジナルTシャツを着て頑張りました！

能登町では、生徒提案型学校生活充実事業として、町への義援金を生徒たちが考えて活用することを進めています。本校では、生徒会を中心に活用方法を全校生徒で考え、その第一弾として、生徒がデザインしたお揃いのTシャツを作りました。9月24日の体育祭では、このTシャツを着て、心を一つにして頑張りました。



体育祭：生徒感想（一部抜粋）

- 赤、青団みんなでやった円陣が心に残りました。みんなが一体となってすごく良かったです。大きな声を出せて良かったです。 （赤団団長：兵伊 悠）
- 夏休みとか旗の準備もしっかりできて良かったです。旗づくりは大変だったけど、いい感じに完成できて良かったです。 （青団団長：新保 琴美）
- 副団長として南中ソーランの練習で指揮をとって、改めて人に教える事の難しさを学びました。練習で苦しい時でもみんなが笑顔で楽しみながら取り組めたのでよかったです。 （赤団副団長：嶋田 美咲）
- 印象に残った競技は二人三脚です。あまり親子でこうやって競技することはないので楽しかったです。勝てて良かったです。 （青団副団長：川端 俊輔）



日	曜	行 事
1	火	3年生修学旅行（～3日） 交通指導
2	水	13:30 下校 2年生海洋学習
3	木	1・2年生校外学習
4	金	
5	土	
6	日	
7	月	委員会発表（朝） 衣替え移行期間（～20日）
8	火	
9	水	15:40 下校
10	木	
11	金	給食試食会
12	土	全能登新人ソフトテニス
13	日	能登町PTA連合研究大会 全能登新人ソフトテニス
14	月	スポーツの日 部活動テスト休み（～21日）
15	火	安全点検
16	水	模擬選挙（3年生） 14:40 下校
17	木	
18	金	PFUブルーキャッツ バレーボール教室
19	土	
20	日	
21	月	中間テスト①
22	火	中間テスト②
23	水	ファシリテーション研修 5限：1年生学年PTA 14:40 下校
24	木	ファシリテーション研修
25	金	
26	土	
27	日	
28	月	
29	火	5・6限：3年生学年PTA
30	水	6限委員会 15:40 下校
31	木	委員会発表（朝）

カルバン先生と初めての授業

2学期からALTとして、カルバン先生が新しく着任されました。松波中学校には、毎週金曜日来校されます。9月6日には、各学年でカルバン先生との初めての授業があり、英語で自己紹介をしたり、質問したりしました。



グッドマナーキャンペーン

9月9日から13日まで、グッドマナーキャンペーンを実施しました。生徒と教職員だけでなく、保護者や地域の方々の協力で行うことができました。中学生はもちろんですが、仮設校舎に向かう小学生の皆さん元気な挨拶の声が響いていました。ご協力ありがとうございました。



後期生徒会役員

9月10日（火）、後期生徒会役員選挙立会演説会がありました。生徒会長・副会長に3年生2名、執行委員に2年生2名が立候補しました。各候補者から、後期生徒会としてどのような学校にしていきたいか具体的な提案がなされ、選挙後開票され、全員が信任されました。

会長：兵伊 悠（3年）

副会長：新谷 誠太郎（3年）

執行委員：脇田 健生（2年）

梶山 知里（2年）



第二長寿園一日施設長

9月13日（金）、松波地区にある第二長寿園の敬老会のお祝いの会に、松波中学校の代表として生徒会長の大鷲さんが招待され、参加しました。一日施設長として仕事の体験をしたり、敬老会でお祝いの言葉を伝えたり、貴重な体験をすることができました。感染症対策のため、しばらく交流することができませんでしたが、これからは、地域の方々といろいろな交流ができたらと思っています。

お祝いの言葉を伝える



一日施設長の仕事体験



おめでとう！ 夏の努力の結果

令和6年度 JA共済交通安全ポスターコンクール
金賞 2年：山下 あい



能登町科学作品コンクール

入選

1年：藤原 真花「防災に役立つ紙石けん」

1年：大谷内 琉偉「ペットボトルの中身を冷たく保つ方法」

2年：山下 あい「ペルセウス座流星群の観察」

2年：久保田 光咲「炭酸の効果」

3年：新谷 誠太郎「フルーチェはなぜ固まるのか？」



鳳珠郡読書感想文

特選 3年：大鷲 和葉

入選 3年：嶋田 美咲 1年：向坂 心佑

奥能登中学校新人大会

野球 2位（松波・小木合同チーム）



ソフトテニス 女子団体 3位

剣道 女子団体 優勝

女子個人 優勝 高嶋 華子

3位 藤原 真花



海洋教育：1年生スノーケリング体験 3年生ふりかけづくり

25日（水）に3年生は、下平鮮魚店さんへ行き、ふりかけづくりをしてきました。先日、和平商店さんでもふりかけづくりをしてきました。おくのといちさんやつくモールさんで販売もしています。



26日（木）に1年生はスノーケリング体験をしてきました。総合的な学習のテーマの一つである海洋教育の取組です。





松波中通信

〒927-0602 能登町字松波 16-26
TEL 0768-72-0004 fax 0768-72-2059

松波中学校

検索

令和6年
9月4日発行

脳をご機嫌にすれば、やる気が出る

長い夏休みが終わり、2学期が始まりました。

夏休み期間、学校に交通事故や水の事故、そして事件の連絡が1件もありませんでした。皆さん一人一人が自覚して生活してくれたからだと思います。本当に良かったです。

この夏休みには、全校生徒が校舎のワックス掛けをしてくれました。暑い中でしたが、水拭きを一生懸命し、丁寧にワックスをかけてくれたおかげで廊下や階段はピカピカです。また、1年生は部活動と勉強の両立に頑張りました。ほとんどの人が宿題を提出し終わっていると聞いています。2年生は職業体験で地域のみなさんに中学生の元気な姿を見せてくれました。3年生は進路実現のために緊張感の中、高校の体験入学に行きました。そして夏休みのはじめと終わりには体育祭の準備に集中して、取り組んでくれました。下級生をリードする使命感が伝わってきました。

ところで皆さん、いつもの授業が始まりますが、心と頭は切り替えられているでしょうか。なかなか「やる気」になれなかつたりするのではないかでしょうか。そこで、そんな時に役に立つ「やる気を出すこつ」を教えましょう。

脳科学の本を読むと、「三日坊主」というのは、実は当たり前のこと、続けられないのは脳が飽きっぽくできているからなのだとそうです。もともと脳がそのようにできているからだとわかり、私は少し安心しました。しかし、仕事や勉強、運動では続けることが必要になってきます。では、やる気を引き出すためにはどうしたらよいのでしょうか。それは、飽きっぽい脳をだませばよいのだそうです。ただし、「だます」という言い方はあまりよくないので、別の言い方をすると「脳が喜ぶことをして、脳をご機嫌にする」ということだそうです。

脳をその気にさせる方法は4つあります。

1つめは、身体を動かすことです。なかなか勉強する気にならない時でも、音読してみる、ストレッチをする、部屋の中を歩いてみるなどです。

2つめは、いつもと違うことをすることです。勉強する場所を変えたり、ノートや筆記用具を新しく替えたりします。

3つめは、ご褒美を与えることです。「ここまで終わったらおやつを食べる」など決めておくことです。

4つめは、なりきることです。目標を達成した自分をイメージしたり、あこがれの選手になりきって練習したりします。このやり方を上手に使って、脳をご機嫌にすると、やる気も集中力もアップするということです。

さて、大きな行事が続き、みんなの活躍する姿を見ることができるチャンスがたくさんある2学期が始まり、私はわくわくして迎えました。「自分から進んで取り組む」気持ちをもって、脳をご機嫌にしながら充実した2学期にしてほしいと思います。2学期も一緒に頑張っていきましょう。

校長 岡本 智子



日	曜	行 事
1	日	
2	月	始業式・学習集会・委員会 生徒会選挙告示
3	火	全校学力テスト
4	水	全校学力テスト 海洋教育(3年生)
5	木	激励会・結団式
6	金	生徒会選挙届出〆切 町P連理事会(小木小)
7	土	奥能登新人大会(野球・ソフトテニス・剣道・相撲)
8	日	奥能登新人大会(野球・ソフトテニス)
9	月	町P連家庭教育委員会 グッドマナーキャンペーン(～13日)
10	火	生徒会役員選挙
11	水	体育祭特別日課(～18日)
12	木	町スペリングコンテスト(1年)
13	金	体育祭保護者奉仕作業
14	土	奥能登新人大会予備日(野球・ソフトテニス)
15	日	
16	月	敬老の日
17	火	体育祭予行
18	水	会場準備
19	木	体育祭(午前開催)
20	金	体育祭予備日
21	土	
22	日	
23	月	秋分の日
24	火	体育祭予備日
25	水	海洋教育(1・3年生)
26	木	
27	金	英検1次 PTA役員会(18:00～)
28	土	全能登野球新人大会
29	日	全能登野球新人大会
30	月	

【制服・体操服・通学カバンの販売店の変更のお知らせ】

販売店が宇出津ショッピングセンターアルプ内のウイングたかだやさんに変更になりました。また、個人情報保護や防犯のために、今後新しく体操服を購入される場合は、ネームは入れなくてもよいことにします。ご承知おきください。

全校登校日（平和集会・ワックスがけ）

8月2日（金）は生徒会主催で「平和集会」を行いました。生徒会が戦中戦後の日本についてプレゼンし、今の自分たちができるることを考え、「松波中学校平和宣言文」を読み上げました。さらに、和田先生からオリンピックと戦争について話を聞きました。8月6日、9日、15日...「夏だからこそ」平和を考える日に。

また、廊下のワックスがけも全校で行いました。全員で掃除し、廊下がぴかぴかになりました。



能登町 子ども議会（3年生）

8月27日（火）に能登町子ども議会が行われ、本校からは3年生の新谷誠太郎さんと嶋田美咲さんが参加しました。

新谷さんは、「ボランティアや工事業者の関わりについて」、嶋田さんは、「能登町の復興と魅力の発信・再発見について」提案・質問しました。故郷である能登町の復興のために、自分たちができる学ぶよい機会となりました。



仮設校舎のランチルームで給食

2学期から小学校の仮設校舎に給食調理場が移動し、中学生は仮設校舎のランチルームでの給食になりました。

また、小学生が仮設校舎へ移動したことに伴い、2年生の教室を2階に移動しました。特別教室も少しづつ使用できるように整備していきます。



わくワーク体験活動（2年生）

7月24日から3日間、2年生がわくワーク体験活動に参加し、各事業所で職場体験をしました。

今年は、地震の影響で受け入れていただける事業所が少ないのではないかと危惧していましたが、「子どもたちのために」と快諾していただいた事業所が多く、無事にスタートすることができました。地域で働く貴重な3日間。生徒たちは「働くこと」に対する考えを深める3日間になりました。

ご協力いただいた事業所の皆様には感謝申し上げます。

＜ご協力いただいた事業所一覧＞（敬称略）

公立宇出津総合病院

Aコープ内浦店

ファミリーマート能登松波店

松波こども園

ぱぴーず犬の美容院

ラブロ恋路

能登物産直売所おくのといち

能登町立中央図書館

松波公民館

恋路観光バス



＜体験から学んだこと＞※一部抜粋

・どんなに忙しくても患者さんに丁寧に優しく接していました。とても大変な仕事だったと思いましたが、看護師さんたちが連携し合って、患者さんを全力で手助けしていくことでやりがいのある仕事だと感じました。

・体験を通して大切だと思ったことは、小さい子たちに伝わるか考えて行動することだと思いました。自分の思っていることを人に話すのが苦手なので、頑張って伝えられるようになりたいです。

・体験をして大変だった事や楽しかった事は、自分のアイディアを出せた事や接客です。理由は、ポップを作る時や本の整理の時に自分の考えが役に立ったからです。接客をしていたら、相手もあいさつをしてくれたりして、とても良い気分になりました。またやりたいです。



松波中通信

〒927-0602 能登町字松波 16-26

TEL 0768-72-0004 fax 0768-72-2059

松波中学校

検索

令和6年
7月19日発行

自分を高める夏休みに

校長 岡本 智子

4月に16人の1年生を迎えた1学期、本当にあっという間に4ヶ月が過ぎました。

新学期から、給食が通常の献立となり、トイレの排水もできるようになりました。また、生徒たちに元気をあげたい！！とたくさんの方々が来校され、一緒にサッカーをしたり、手品を見せてくれたり、大道芸やサックスの演奏をしてくれたりと楽しい時間を支援してくださいました。また、お菓子や文房具、日用品の支援もたくさんいただき、全国の皆さんのが応援してくれていることを実感する毎日でした。ただ、少しずつですが元の生活に戻っていると感じながらも、校舎はまだ修繕が必要な所が残っており、折り合いをつけながら生活をしなくてはいけないこともありました。

そんな生活の中でも生徒たちは、学び合い認め合う姿をたくさん見せてくれました。どの学年も授業中のペアやグループでの話し合いで、誰とでも積極的に意見を出し合うことができます。役割分担しなくとも、自然と誰かがファシリテーターとなって意見をまとめ、記録し発表することを嫌がらずにできる…学び合いの姿がありました。また、学習内容がわからなくて困っている友達に、すっと寄り添い声をかける、間違いやミスを強く咎めず、頑張ろうと声を掛ける、素敵だなと思ったら拍手が自然とおこる、など認め合う姿もたくさんありました。校内を見回っている時、授業の様子を見に行くのですが、「？」と思ったことはほとんどなく、「いいな～」「素敵だな～」と感じることばかりでした。

「生徒全員の顔と名前を覚える」という1学期の私のミッションも、前回号でお伝えしたように、毎朝の元気な挨拶の声と表情でクリアすることができました。また、奥能登大会や能登地区大会・県大会であきらめずにプレーする姿や声がかかるまで応援を一生懸命している姿を見ることができたことも、一人一人を知るいい機会となりました。一緒におうちの方と応援できたことも嬉しかったです。ありがとうございました。さあ、明日から44日間の夏休みが始まります。夏休みは自由な時間がとれる分だけ、時間の管理「タイムマネジメント」が大切になってきます。「朝活」という言葉が普通に使われるようになりましたが、日中は暑いので早起きをし、涼しい朝のうちに学習するのも工夫のひとつです。これを機会に朝型の生活にチェンジするのもいいですね。1年生は部活動と学習の両立、2年生は職業体験とそのまとめ、3年生は高校の体験入学や進路選択に向けた学習、と各自がしっかりととした目的意識を持ち、計画や目標を具体的に立て充実した夏休みにしてほしいものです。保護者の皆様、地域の皆様には1学期は松波中へのご支援、ご協力を賜り、ありがとうございました。夏休み期間も、保護者や地域の皆様と手を結び、子どもたちを認め、褒め、励ましながら、一緒に安心安全な居場所づくりに努めていきたいと思います。

学校閉庁中（13日～16日）の緊急時連絡
連絡先：学校：72-0004
*学校へ連絡すると、転送電話で職員につながります。

【体育祭について】

9月19日（木）※雨天順延
予備日：20日（金）
24日（火）



日	曜	行事
1	木	
2	金	全校登校日①
3	土	
4	日	
5	月	
6	火	
7	水	
8	木	
9	金	
10	土	
11	日	山の日
12	月	振替休日
13	火	学校閉庁日
14	水	学校閉庁日
15	木	学校閉庁日
16	金	学校閉庁日
17	土	
18	日	
19	月	
20	火	小中合同学校保健委員会 15:30 PTA役員会 18:00
21	水	
22	木	
23	金	
24	土	
25	日	
26	月	全校登校日②
27	火	能登町子ども議会（3年）
28	水	学校関係者評議会 18:30 3年生登校日
29	木	3年生登校日
30	金	3年生登校日
31	土	
9/1	日	
9/2	月	2学期始業式 第2回英検申込締切

※夏休みの宿題や部活の予定等については、通知表渡しの際に配布した資料をご覧ください。

1年生 藻塩作り体験 7月4日

1年生は、海洋教育のテーマを「海に親しむ」とし、「体験を通して能登の海への愛着やほこりを持つ心情を養うこと」を目標に、「藻塩づくり」を体験しました。普通の塩は海水を蒸発させて作りますが、藻塩は海藻に海水を含ませてできた塩水から作ります。そのため薄いピンクのような色になり、海藻の旨みが凝縮された味が特徴です。煮詰める作業は大変でしたが、2種類の塩づくりに挑戦しました。



マル先生ありがとうございました

能登町のALTとして5年間、英語を教えてくださっていたマル先生が、1学期いっぱいで任務を終えられることとなりました。7月3日には、2年生がマル先生との最後の授業を行いました。2年生は、サプライズで黒板にマル先生へのメッセージを書き、マル先生が感動するといった場面もありました。1年生と3年生は、19日にマル先生との最後の授業があります。マル先生、ありがとうございました！



小中合同避難訓練 7月8日

昼休みの地震・津波を想定し、学校防災アドバイザーを招いて小中合同で避難訓練を実施しました。児童生徒は、自分の身を守る行動をし、放送の指示に従って静かに体育館に避難でき、その後は津波を想定して3階多目的教室まで上がりました。どこで地震にあっても「地震の後は津波が来る」と考えて行動することが必要なので、「高いところに避難する」行動を訓練しました。訓練後には、アドバイザーの先生から防災についてお話を聞き、放課後に教職員も防災教育研修会を実施しました。



3年生 子ども園訪問 7月16日

3年生の家庭科の学習で、松波こども園を訪問し、年長組さんとふれあい体験をしてきました。グループで工夫して自作したおもちゃで遊んだり、じゃんけん列車や椅子取りゲームをしてみんなで遊んだりしました。お互いに慣れてきて、抱っこや肩車などどんどん触れ合う時間が増え、あっという間に時間が経ちました。お別れの時には、「また来ますね。」と別れを惜しむ姿も見られました。松波こども園の皆さん、ありがとうございました。



七尾高校マリンサイエンス発表会 7月12日

海洋教育の一環として、県立七尾高等学校スーパーサイエンスハイスクール事業研究発表会にオンラインで全校生徒が参加しました。高校生が様々なテーマで研究した内容を中学生に向け発信してくれました。発表されたことに対して、生徒は質問や感想を積極的に伝えていました。



県中学校体育大会 7月6・13・14日

県中学校体育大会に、本校からは女子ソフトテニス団体・個人、剣道女子団体、相撲個人が出場しました。

最後まで諦めず、粘り強く勝負に挑んでいました。北信越出場とはなりませんでしたが、この経験を生かし、2学期からの学校行事や受験勉強に取り組んでいってください。

これまで支援して下さった保護者の皆さんと指導して下さった浅井先生・和田先生に感謝を申し上げます。ありがとうございました。

ソフトテニス（女子）

女子団体戦 1回戦 (vs 兼六中) 1-2(敗退)
女子個人戦 佐々木・嶋田ペア 1回戦敗退

剣道

女子団体戦 予選リーグ敗退

相撲

個人戦 軽量級 北口 凌駕 1回戦敗退



松波中通信

〒927-0602 能登町字松波 16-26
TEL 0768-72-0004 fax 0768-72-2059

松波中学校

検索

令和6年
7月2日発行

気持ちを態度に

朝、校門に立って生徒と挨拶を交わしていると、トンボがたくさん飛んでいるのに気づきました。「赤トンボじゃないな?」と思い、調べてみると「ヨツボシトンボ」という種類のようでした。この前までは「カムシ」の大量発生に苦慮していたことを思い出し、季節がどんどん変化していることを実感しています。

変化といえば、子どもたちの様子でうれしいことがありました。校内で先生方やお客様に出会うと、子どもたちは元気に「こんにちは」と挨拶してくれます。先日、登校時に声だけでなく「会釈」を同時にした生徒がいました。4月は、声も小さく下を向きながら前を通り過ぎていった生徒だったので、ちょっとびっくりしました。それからは毎日、自転車を漕ぎながら聞こえる声で会釈をしながら挨拶してくれます。「今日も元気です。よろしくお願ひします。」と言われているよううれしくなります。また、別の生徒ですが、道路を渡ろうとした時、止まってくれた車の運転手さんに向いて、「会釈」する姿も見かけました。朝の急いでいる時刻ですが、運転手の方も「止まってよかったです。」と思われるのではないでしょうか。「自分の気持ちを伝える」態度としての「会釈」であり、精神的に成長しているからこそできることだと思います。私がこれまで気づかなかつただけだと思いますが、素敵な姿を見ることができ、気持ちがほっこりしました。

校長 岡本 智子

3年生海洋学習「のとかけ(ふりかけ)作り」 6月11日

3年生は海洋学習で、能登里山里海教育研究所の浦田先生や能丸先生、フードコーディネーターの瀬川さんの協力のもと「海を活用すること」目標にふりかけ作りに取り組んでいます。今年は、「能登が元気になってもらいたい」「復興に向けて協力したい」など、生徒からふりかけに込める想いを確認し、試作品づくりを行いました。今後は、試作した結果を話し合い、商品として完成させていく予定です。



1年生総合 「奥能登で働く人」発表会 6月12日

1年生は総合的な学習の時間で「奥能登で働く人」をテーマに、様々な業種の仕事や施設について調べています。調べたことを一人一人がプレゼンにまとめ、発表しました。発表に対して、活発に質問したり感想を伝えたりしていました。



2年生総合 「わくワーク体験事業」準備 6月24日

2年生はキャリア教育の一環として、夏休みに3日間の職業体験事業を行います。そこで、受け入れ先の事業所に打ち合わせのアポイントメントをとるための電話連絡を生徒自身が一人一人行いました。とても緊張していましたが、電話が終わった後には、みんな笑顔になっていました。



日	曜	行 事
1	月	交通指導 期末テスト① 14:30下校
2	火	期末テスト②
3	水	期末テスト③ 13:20下校
4	木	1年生海洋学習
5	金	3年生松波子ども園訪問
6	土	県中学校ソフトテニス大会(女子団体戦)
7	日	英語検定①②次
8	月	小中合同避難訓練 14:40下校
9	火	シェイクアウトいしかわ
10	水	職員会議 14:40下校
11	木	
12	金	七尾高校マリンサイエンス
13	土	県中学校ソフトテニス大会(女子個人戦) 県中学校相撲大会
14	日	県中学校剣道大会(女子団体戦)
15	月	海の日
16	火	3年生租税教室 安全点検
17	水	長寿園訪問 14:40下校
18	木	通知表渡し
19	金	通知表渡し 終業式
20	土	夏季休業(～8/31)
21	日	
22	月	
23	火	読書の日
24	水	わく・ワーク体験事業
25	木	わく・ワーク体験事業 飯田高校体験入学
26	金	わく・ワーク体験事業 能登高校体験入学
27	土	
28	日	
29	月	
30	火	サイエンスチャレンジ 修学旅行保護者説明会
31	水	

能登地区大会・県中学校相撲選手権大会結果

6月15日(土)16日(日)に行われた能登地区大会では応援ありがとうございました。緊張した場面で、それぞれが今まで練習してきたことを発揮するために一生懸命全力でプレイすることができたと思います。ソフトテニス女子(女子団体・個人:佐々木・嶋田ペア)と剣道(女子団体)は県大会への出場権を獲得しました。23日の県選手権大会では、相撲部の1年生2人は、初めての大会でしたが、緊張しながらもよくがんばりました。相撲部は、個人戦で県大会に出場します。これまでの練習の成果が出せるように、大会までの間の練習に励んで下さい。

野球

1回戦 (vs 柳田中) 2-3 (敗退)



ソフトテニス

男子個人戦 新谷・川端ペア ベスト22 代表決定戦決勝敗退

女子団体戦 5位 県大会出場

女子個人戦 佐々木・嶋田ペア ベスト16 県大会出場

西田・梶山ペア ベスト32

大鷲・新保ペア ベスト32



剣道

女子団体戦 7位 県大会出場



相撲 県中学校相撲選手権大会(23日)

北口 凌駕・濱本 悠希 軽量級3位

いよいよ県大会！！

北信越大会出場を

目指して頑張ろう！



7月6日(土)

ソフトテニス(女子) : 団体戦

西部緑地公園テニスコート

7月13日(土)

ソフトテニス(女子) : 個人戦

小松運動公園末広テニスコート

相撲:個人戦 県立武道館屋内相撲場

7月14日(日)

剣道(女子) : 団体戦 松任総合運動公園体育館

素敵なプレゼントをありがとうございます

6月27日香川県から土鈴メッセージ

6月28日音楽と笑いの素敵な時間

東京からサックス奏者の梅津さん、多田さん、チンドン芸能社の方が来校され、音楽と笑いをプレゼントして下さいました。



香川県詫内中学校から手作りの土鈴とメッセージが届きました。



不審者対応避難訓練・防犯教室 6月26日

小中合同で珠洲警察署の方を招いて、不審者対応避難訓練と防犯教室を行いました。避難訓練では、不審者が校内に侵入しようとしている想定で、児童生徒が速やかに避難すること、教職員は不審者を校内に侵入させない対応をとることを目標に訓練を行いました。防犯教室では、実技訓練とDVD視聴をしました。



ご協力依頼「親子の手紙」

今年度も「親子の架け橋 一筆啓上 親子の手紙」へのご協力をお願ひいたします。生徒がご家族へ向けた手紙を書きますので、お子様への返事を書いて担任までお願いします。学校からまとめて県の方に提出します。

(校内〆切日は、7月26日です。)

避難訓練・防犯教室:生徒ふりかえり

- 「おかしもち」を意識して行動できたと思います。防犯教室では、僕の知らないこと等を知ることができて良かったです。今後は、不審者に気を付けて登下校したいです。
- 「おかしもち」ができてよかったです。「はちみつじまん」という言葉も知れてよかったです。全部知っていたけど、再度知ることができました。小学校の校長先生も言っていたけど、不審者は怖いものだと再度知れてよかったです。



松波中通信

〒927-0602 能登町字松波 16-26

TEL 0768-72-0004 fax 0768-72-2059

松波中学校

検索

令和6年
5月31日発行

大人への準備期間



木々の新緑が鮮やかになり、陽ざしが眩しい季節になってきました。

新学期が始まり約2ヶ月です。家庭でのお子さんの様子はいかがですか。「がんばるぞ」と心に決めて始まったものの、ゆるみが出始めるのも、この時期です。周囲の大人の言葉かけと目配りを大切にしたいです。

これまでも、現在もそうであるように、中学校生活3年間では、様々な約束事があります。言葉遣い、服装のきまり等「なぜこんなに約束事があるの」と考えたくなる生徒もいるかと思います。生活上の細かな約束は、中学校生活をきちんとさせたいからということもありますが、なによりも、大人への準備期間のうちに、社会への適応ができるようになってほしいと願うからです。時と場に応じた服装や、名前を呼ばれたら「はい。」と返事をするといったことは、大人社会では当たり前のことです。社会常識とされることが身につかず、入り口でつまずいてしまうことは避けさせたいと考えています。

中学生の大多数が高校進学する現在だからこそ、義務教育を修了するまでの中学校3年間が大人への準備期間のひと区切りであると思います。「時間を守る」「挨拶をする」「身だしなみに気を配る」…準備期間にすべきことはたくさんあります。子育てにおいて『幼児期は手をかけ、児童期は目をかけ、思春期は心をかける』と言われ、子どもを信じて待つことも大切ですが、もし間違っていたら正してあげることも大人の責任です。子どものことを一番近くで見ている大人が、よいところを認めつつ、時機をとらえ、必要なアドバイスをしていくことも子どもの成長には大切だと感じています。

校長 岡本 智子



奥能登中学校体育大会ほか結果

野 球

1回戦 (vs 宝・三・東) 7-1
2回戦 (vs 柳田中) 2-3 (敗退)
* 3位入賞：輪島大会出場権獲得

ソフトテニス

男子個人戦 新谷・川端ペア
ベスト8
女子個人戦 大鷲・新保ペア 3位
佐々木・嶋田ペア
ベスト8

剣 道

女子個人戦 3位 高嶋 華子

全能登野球大会

1回戦 (vs 中能登中) 1-9 (敗退)

能登地区大会！！ 県大会出場を目指して 頑張ろう！

6月15日(土)～16日(日)
野 球：中能登野球場
剣 道：宝達中学校体育館
ソフトテニス：男子：七尾中学校
女子：中能登中学校
相撲は県選手権大会です！
23日(日)七尾市愛宕山相撲場

<1学期通知表渡し・個人懇談>
7月18日(木) 13:30～
19日(金) 13:30～
※詳細は、後日お知らせします。

日	曜	行 事
1	土	
2	日	
3	月	交通指導 1年生心臓検診
4	火	
5	水	6限委員会 15:40 下校
6	木	委員会発表(朝)
7	金	町PT連理事会
8	土	
9	日	
10	月	町PT連家庭教育委員会(オンライン)
11	火	
12	水	14:40 下校
13	木	6限能登地区大会激励会
14	金	安全点検 町巡回教育相談
15	土	授業日 能登地区大会 (野球・剣道・ソフトテニス)
16	日	能登地区大会 (野球・剣道・ソフトテニス)
17	月	振替休業日
18	火	学校公開
19	水	指導主事計画訪問 13:20 下校
20	木	学校公開 校医検診
21	金	学校公開
22	土	
23	日	相撲県選手権大会
24	月	部活動停止・15:40 下校(～7/2) 眼科検診
25	火	職員会議
26	水	5限防犯教室・不審者 対応避難訓練 6限委員会
27	木	委員会発表(朝) PTA役員会
28	金	
29	土	
30	日	

ツエーゲン金沢スポーツ交流会 5月13日

プロサッカーチームのツエーゲン金沢の選手やコーチ、スタッフの方々が来校し、避難所の方々や松波小学校の児童たち、松波中学校の生徒たちとスポーツを通して交流をしてくださいました。あいにくの雨で運動場が使えず、中学生は、多目的室で行うことになりましたが、ミニゲームでは、白熱したプレーも見られ、とても盛り上がりました。生徒たちの笑顔もたくさん見られ、よい時間を過ごすことができました。



保健給食委員会あいさつ運動 5月14・15・21・22日

保健給食委員会が四日間にわたって朝のあいさつ運動を行いました。中学生はもちろんですが、小学生からも元気いっぱいのあいさつが返ってきます。小学生の大きな声に刺激され、中学生のあいさつの声も日に日に大きくなってきました。学校の中で出会った時も、「こんにちは！」と元気にあいさつをしてくれる子が多く、本当に松波の子たちは、小学生も中学生も気持ちの良いあいさつができます。これからも、オール松波っ子で、あいさつ名人を目指していきましょう！



ファシリテーション研修 5月29日

ホワイトボードミーティング®認定講師の横山弘美先生をお招きして、ファシリテーション研修を行いました。ホワイトボードを活用して、進行役のファシリテーターが意見をホワイトボードに書いていきます。1年生は、ファシリテーションの基礎を学び、クラス目標について振り返りました。2年生は、職業体験を前にして、自己PRしたいことについて考えました。3年生は、総合で取り組んでいる「のとかけ」のやってみたいことやアイディアについて考えました。どの学年もペアでファシリテーターの役を交代しながら、友達の考えをうまく聞き出し、ホワイトボードにまとめることができました。

職員研修では、小中の先生方がお互いを知ることから始まり、「小中が同じ校舎で生活するよさ」などについてグループごとに意見を出し合いました。この手法を使うことで、短時間で、お互いの意見を引き出すことができました。



小中合同避難訓練 5月30日

小中合同で、火災想定の避難訓練を行いました。給食室から出火したという想定なので、火元から近い玄関からは避難することはできません。特別教室棟にいる学年は、非常階段を使って、教室棟にいる学年は、1階の音楽室（旧1年教室）から避難しました。避難経路で、小学生と一緒にになったときは、中学生が譲る姿も見られました。小学生も中学生も、自分の命を守るための行動がしっかりできていました。6月には、不審者対応の避難訓練、7月には、地震津波想定の避難訓練も計画しています。

